
●南海区交通运输
局狮山交通管理所
副所长冯峰：

针对停车管理问

题，政府部门是有明

确政策规定的，特别

是 2014 年出台的《佛

山 市 停 车 场 管 理 办

法》，对 停 车 场 的 规

划 、建 设 、和 管 理 都

有 相 关 详 细 的 要

求 。 我 们 的 城 市 管

理考评，也将停车场

列 作 检 查 项 目 之

一。我们希望通过以评促建，不断提升城市停车的管理服

务。停车场管理算是一个新兴产业，一些地方政府已经出台

了政策引导社会资金进入停车场市场，对利用自有土地建设

停车场，包括新式立体停车库的单位和个人，给于政策的优

惠。政府努力的方向是多方面的，目的就是让多方面的资源

流动到停车服务上，尽量的让社会多参与，多渠道加大停车

位的供给，同时政府担当好裁判员的角色，不断强化监督提

升停车场行业的整体水平。

停车场管理是新兴产业

●罗村交警中队副
中队长冯国明：

违 停 治 理 上 ，我

们 采 取 执 法 巡 查 和

视 频 抓 拍 等 手 段 实

施，特别是对于严管

路 、交 通 要 点 、拥 堵

时段，我们执法是迅

速果断的，就是要形

成一种高压态势，表

明 政 府 在 治 理 违 停

的 决 心 和 力 度 。 但

是，我们也会根据工

作实际，也会结合柔性执法的手段，以劝导教育，警视警醒的

方式，达到治理违停的目的。

巡查加抓拍治违停
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“每天上午，一排车停

在幼儿园门口，不仅导致

送小朋友上学的家长、上

班的老师没有地方停车，

而且还影响正常出入。只

有 打 电 话 报 警 或 者 拨 打

114 求助。”位于罗村新湖

二路的罗村商业幼儿园的

负责人李少芬说。

这是日前发生在狮山

罗村“市民议事厅”活动现

场的一幕。为解决街坊停

车难问题，狮山特地邀请

了南海区交通运输局狮山

分局联合交警、狮山镇罗

村社会管理处、规划建设

等政府职能部门代表、市

民、专家、律师等近 100 人

参加，希望借此倾听各方

心声，为街坊畅快出行出

谋划策。

党的十九大报告指出，

人们对美好生活的向往是

党和政府的奋斗目标。那

么停车问题作为近年来街

坊目光聚焦的一个问题，

也是人们对美好生活向往

的一部分。所以根据政府

与民众的诉求，结合停车

现状，狮山罗村将引入专

业停车运营管理公司，建

设停车服务平台，通过信

息化改造，把罗村辖区部

分路内临时停车位、路外

公共停车位、机关企事业

单位停车场、小区物业停

车位等，纳入平台进行管

理，以有效缓解民众停车

难问题，解决停车难带来

的城市管理问题。

●罗湖社区街坊周兵：我

对 罗 村 城 区 停 车 难 深 有 体

会。随着城市的发展，每个家

庭 基 本 都 有 一 部 车 了 。 但 城

区地就那么多，车位肯定无法

满 足 这 么 多 车 的 需 求 。 这 就

导 致 我 们 为 了 停 车 不 敢 轻 易

开走，因为一开走分分钟回来

没地方停。

● 狮山镇律师顾问
团成员、广东树本律
师事务所律师叶谋：

公共停车场收费

是根据《中华人民共

和 国 道 路 交 通 安 全

法》《价格法》《广东

省 物 价 局 机 动 车 停

放 服 务 收 费 管 理 办

法》等有关法律法规

作为法律依据，具体

收 费 标 准 由 停 车 场

所 在 地 县 级 以 上 人

民 政 府 价 格 主 管 部

门依法制定。

公共停车位车收费标准首先实行政府定价或政府指导

价，综合考虑停车场的设施等级、地理位置、服务条件、市场

供求关系及社会承受能力等因素，依法组织价格听证会，然

后广泛征求社会各界意见后确定收费价格。

以南海区中心城区为例，停放收费分不同路段和时段分

别收费，停车不超过 30 分钟的免费停放；以交通繁忙路段为

例：白天 8:30 分至 20:00 时分，前 1 小时 3 元，后续每半小时 2
元，夜间时段 12 元 /次，但 24 小时最高限价为 35 元。

街坊积极发言 反映乱停现象

很多街坊反映在社区停车是

一位难求，部分路段的停车位规

划不合理，临时停车位周转率较

低，商户长时间占用或“僵尸车”

长期停车的问题比较严重，还有

规范停车意识薄弱、乱停现象严

重等。

来自罗湖社区的周兵同样有

着停车的“血泪史”。“晚上基本不

敢开车出去，都是坐公交车出去，

回来之后，基本上是没车位。”周

兵说，随着城市的发展，每个家庭

基本都有一部车了，但中心城区

地就那么多，车位肯定无法满足

这么多车的需求的。

不 仅 是 关 注 小 区 、街 边 停 车

难与否，不少街坊还十分关注公

共服务点的停车问题。在罗湖社

区党员邱岳枫看来，居委会和交

通都要做好车位管理者的角色，

为 前 来 办 事 的 街 坊 提 供 必 要 车

位，“我们应该让有限的车位资源

有效的盘活起来，增大流通性，大

家都有地方暂时停车。”

车位欠缺 规划+执法保停车秩序

数据显示，目前，罗村城区道

路和人行道已划线实施路内小汽

车泊位 2388 个，政府建设广场停

车场 1 个，停车位 62 个；社会停车

场（含小区、商业广场、医院等停

车 场）共 27 个 ，停 车 位 约 28033
个。

“ 我 们 镇 在 2015 年 委 托 第 三

方对罗村、大圃旧城的静态交通

做了一个规划研究。通过基础资

料收集和调查数据统计，罗村小

汽 车 拥 有 率 高 于 南 海 区 平 均 水

平，罗村车均泊位为 0.74，低于一

般推荐的 1.1-1.3 泊位 /车，可以看

出罗村机动化发展速度较快，停

车位相对较为欠缺。”高新区国土

规划和城市建设局工作人员肖路

遥说。

据 肖 路 遥 介 绍 ，狮 山 将 通 过

国内外停车挖潜的案例剖析，结

合实际，规划将采取多种方式增

加停车位的供给，如引入立体停

车楼建设，增加泊位供给、地面泊

位立体化改造、结合建筑改造补

建停车泊位、清理闲置人防空间，

改造停车场以及在小区周边道路

设置夜间临时停车带等，都是值

得尝试的方法。

而 对 于 街 坊 提 到 乱 停 车 现

象，道路交通管理部门则表示，会

采 取 执 法 巡 查 和 视 频 抓 拍 等 手

段，一直以高压态势，表明在治理

上的决心和力度。

解决“城市病” 智能化势在必行

目前，罗村邻近的桂城、北滘

等地方，已经逐步实施了智能停

车管理。罗村已经发展成佛山市

中心城区，罗村会不会学习其他

地方实行智能停车管理呢？

狮山镇罗村社会管理处党委

委员副主任李鹏表示，整个规划

是有一定的滞后，这是事实，既然

遇到了问题，那智能化的改革是

势在必行。根据近期规划，新旧

城区南北两个地方计划配建一个

大型的综合停车场。

“政府首先是从交通方面，如

交警都在用智能化监测，智能化

能够给大家带来便于管理、便于

执法，所以智能化是未来解决‘城

市病’的一个发展趋势。政府也

将保障资金投入，加快推进智能

化建设。”李鹏表示，接下来政府

相关单位会根据市民的建议，逐

步作出处理，希望通过努力，最终

让罗村能够真正的成为市民美好

生活的中心城区。
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●罗村商业幼儿园园长李
少芬：车主不按照车位规划来

停车，下班回来车想怎么停就

怎么停，从来不考虑别人的出

行与不便。所以合理的规划和

收 费 非 常 有 必 要 ，除 此 外 ，觉

得 对 合 理 遵 守 停 车 规 则 的 市

民、车 主 给 予 表 扬 ，对 一 些 乱

停乱放的车主要加大力度去惩

罚。

●罗湖社区党员邱岳枫：
刚刚在居委会周边转了一大

圈才找到车位。能停到车就

已 经 幸 运 了 ，平 时 找 车 位 很

浪 费 时 间 的 。 我 发 现 ，很 多

车 特别是商铺门前的车位，

一 停 就 停 大 半 天 ，占 用 公 共

资 源 ，很 浪 费 。 而 我 们 应 该

让有限的车位资源有效的盘

活起来，增大流通性， 大家

都有地方暂时停车。
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综合考虑实行停放收费

罗村将建设停车服务平台
●罗湖社区举办市民议事厅，聚焦畅快出行

●将把部分路内临时停车位、小区物业停车位、机关

企事业单位停车场纳入管理

议事厅现场议事厅现场。。


